

La tercera ola migratoria (El Financiero 04/11/13)

La tercera ola migratoria (El Financiero 04/11/13) Lunes, 4 de noviembre de 2013 Querétaro vive la tercera gran ola migratoria de su historia, según académicos. La primera ocurrió en los años sesenta a setenta del siglo pasado, cuando inició la industrialización del estado; la segunda fue en 1985, después de los sismos de la Ciudad de México. En esta tercera ola, la gran diferencia es que el estado no sólo está atrayendo a residentes del Distrito Federal (DF) y entidades vecinas, sino a una gran cantidad de personas que huyen de la inseguridad que prevalece en los estados del norte del país, principalmente Nuevo León, Monterrey y Tamaulipas. El coordinador general de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado (USEBEQ), Jaime Escobedo Rodríguez, la llama la "migración por seguridad", que además ha tenido un impacto importante en la matrícula escolar. "El gerente de recursos humanos en Querétaro voltea al DF cuando no encuentra esa mano de obra calificada que está buscando. Ha disminuido la gente del DF que busca empleo, ellos no vienen a buscar trabajo, nosotros vamos a buscar talento a la Ciudad de México", dice Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, delegado de la STPS. El director Estatal del Empleo, Abelardo Ledesma Fregoso, asegura que el 35 por ciento de las personas que buscan un empleo en Querétaro son foráneas, con menos de seis meses de haber llegado a radicar a esta entidad.